

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Untuk mencapai suatu tujuan diperlukan adanya suatu metode yang diatur dan dipikirkan baik-baik. Metode penelitian merupakan cara untuk memecahkan masalah yang diteliti. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif analisis. Metode deskriptif analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif analisis kualitatif yaitu suatu proses pengumpulan, penyusunan, pendeskripsian data-data untuk memperoleh gambaran mengenai kesimpulan dari rumusan masalah yang dikemukakan dalam suatu penelitian. Penelitian deskriptif bertujuan untuk mendeskripsikan secara sistematis agar memperoleh fakta dan sifat subjek penelitian.

B. Objek Penelitian

Objek penelitian ini adalah bentuk-bentuk latihan berbicara yang terdapat dalam buku *Kontakte Deutsch Extra*, yang merupakan buku pegangan bagi setiap pemula dalam belajar bahasa Jerman yang biasanya digunakan di SMA.

C. Teknik Penelitian

Teknik penelitian yang digunakan untuk mendapatkan teori dan data-data yang berguna bagi penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. *Studi Kepustakaan*, yaitu dengan cara menghimpun buku-buku dan sumber-sumber untuk mendapatkan dasar teoritis dan penjelasan-penjelasan mengenai permasalahan yang berhubungan dengan penelitian ini.

2. *Telaah isi/dokumen*, yaitu dengan cara mencari, mengumpulkan, dan mencatat data-data mengenai pemaparan materi latihan berbicara dalam buku *Kontakte Deutsch Extra*. Data yang telah berhasil dikumpulkan dan dicatat untuk kemudian dianalisis dan ditelaah secara lebih mendalam.

D. Teknik Analisis Data

Teknik yang digunakan untuk menganalisis data yang diperoleh adalah dengan teknik analisis data deskriptif. Langkah-langkah menganalisis data dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Mengklasifikasikan latihan berbicara dalam buku *Kontakte Deutsch Extra* berdasarkan teori-teori yang ada.
2. Menganalisis bentuk-bentuk latihan berbicara dan langkah-langkah pembelajaran latihan berbicara yang terdapat dalam buku *Kontakte Deutsch Extra*.
3. Menyimpulkan hasil dari analisis yang telah dilakukan oleh peneliti, tentunya dengan hasil bimbingan dan konsultasi dengan dosen pembimbing.

E. Sumber Data

Buku *Kontakte Deutsch Extra*

Kontakte Deutsch Extra adalah buku pelajaran bahasa Jerman untuk pelajar remaja, cetakan pertama pada tahun 2008 dicetak oleh Desa Putera, Jakarta. Buku *Kontakte Deutsch Extra* disusun oleh Eva-Maria Marbun dan Helmi Rosana. Penyajian bahan ajar dalam buku teks *Kontakte Deutsch Extra* ini selain dilengkapi dengan ilustrasi atau gambar-gambar yang secara visual dapat

memberikan gambaran nyata tentang substansi yang dipelajarinya, juga terdapat dialog-dialog berbahasa Jerman yang telah disesuaikan dengan situasi dan kondisi kehidupan sebenarnya sehingga terkesan lebih hidup dan terbuka. Dialog-dialog ini dapat didengar oleh pembelajar melalui *CD*.

Kontakte Deutsch Extra berorientasi pada penggunaan bahasa dan interaksi lintas budaya. Kerangka tematis buku tersebut adalah program pertukaran pelajar yang diikuti oleh beberapa pelajar Indonesia. Buku *Kontakte Deutsch Extra* yang merupakan salah satu buku pegangan bagi pemula untuk mempelajari bahasa Jerman dan buku ajar yang digunakan di beberapa SMA di Indonesia. Buku *Kontakte Deutsch Extra* terdiri atas 3 bagian (*Teile*), yakni : *Familie* (keluarga), *Alltag* (kehidupan sehari-hari) dan *Reisen* (perjalanan).

Ketiga unit dalam buku *Kontakte Deutsch Extra* memberikan gambaran umum sekitar tema *Familie* 'Keluarga', *Alltag* 'Kehidupan Sehari-hari', dan *Reisen* 'Wisata'. Setiap unit terbagi lagi atas tiga bagian. Kedua bagian pertama menyajikan ujaran, struktur dan kosakata yang ditetapkan dalam KTSP. Bagian 3 berupa tawaran untuk pengulangan, pendalaman dan pengembangan. Dengan melebihi apa yang diminta oleh KTSP, pada bagian tersebut dapat ditemukan materi dan latihan-latihan yang berorientasi pada ujian berstandar internasional *Start Deutsch 1*. Dengan demikian bagian tersebut juga memberikan bantuan kepada pelajar yang berniat untuk mempersiapkan diri mengikuti Olimpiade Bahasa Jerman. Setiap unit diakhiri dengan formulir evaluasi diri.

Sambil mengikuti jenjang progres yang sistematis di bidang tema dan struktur, keempat keterampilan (Mendengarkan, Berbicara, Membaca dan

Menulis) dilatih dan dikembangkan pada taraf yang sama. Pengerjaan latihan struktur dikaitkan dengan kegiatan berbahasa aktif. Dalam latihan itu pelajar dirangsang untuk menemukan sendiri struktur, dan untuk bekerja secara mandiri.

Dalam buku *Kontakte Deutsch Extra* sudah termasuk:

1. Ringkasan *Grammatik* dengan penyajian sederhana dari struktur.
2. Daftar alamat internet yang sesuai dengan tema dari masing-masing unit.
3. Daftar kosakata Jerman-Indonesia dan Indonesia-Jerman dengan penandaan (dicetak tebal) kosakata standar A 1 (yang merupakan persyaratan untuk ujian *Start Deutsch I*).
4. *CD* yang mencakup semua teks dari buku, latihan mendengarkan, dan juga contoh latihan lisan dari masing-masing bagian.